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Во втором полугодии работа дебатного клуба продолжалась в активном и 

продуктивном режиме. Основное внимание было уделено развитию у учащихся 

навыков аргументации, критического мышления, публичного выступления и 

культуры ведения дискуссии. Занятия проводились регулярно по установленному 

графику, включали теоретическую подготовку, тренинги, работу в малых группах, а 

также практические дебаты по актуальным темам, интересным для подростков. 

Участники клуба познакомились с различными форматами дебатов, учились строить 

логичные аргументы, опровергать позиции оппонентов и выступать в роли 

модераторов. Особый интерес у учащихся вызвали обсуждения на темы 

гражданской ответственности, экологии, социальных сетей и современных 

подростковых ценностей. 

 

В течение полугодия команда дебатного клуба принимала участие во 

внутришкольных и, где продемонстрировала уверенные выступления и способность 

отстаивать свою точку зрения с опорой на факты и логику. Ребята стали увереннее 

чувствовать себя на публике, научились работать в команде, уважительно 

относиться к чужому мнению и грамотно выражать свои мысли. Особенно активно 

проявили себя учащиеся 9–11 классов, ставшие неформальными лидерами и 

наставниками для младших участников. 

 

В школе продолжают проводиться турниры среди обучающихся не реже 2-х раз в 

месяц, начина с января по май месяц. Турниры проводились по следующим темам: 

 

№ Темы резолюций Дата 

1 «Увеличение выходных дней способствует улучшению успеваемости» 15.01 

2 «Лучше быть последователем, чем лидером» 22.01 

3 «Является ли высшее образование необходимой предпосылкой для 

финансового успеха человека в будущем?» 

12.02 

4 «История в современной школе не нужна» 26.02 

5 «Наркоманы: им нужна помощь или наказание» 12.03 

6 «Все люди должны стать вегетарианцами» 19.03 

7 «Искусственный интеллект опасен?» 16.04 

8 «Предотвращение буллинга в школьной среде» 30.04 

9 «Современное здравоохранение и антибиотики» 14.05 

10 Является ли свободное время необходимым для результативности на 

рабочем месте?» 

21.05 

 

Выводы: Несмотря на положительные результаты, в работе клуба были выявлены и 

отдельные трудности: не все участники одинаково активны, часть учащихся 

испытывает сложности в подборе аргументов и вольна в интерпретации фактов. 



Кроме того, наблюдается нехватка времени для более глубокой проработки тем и 

регулярной обратной связи по выступлениям. 

 

Рекомендации: В целях повышения эффективности работы клуба в будущем 

рекомендуется расширить тематику дебатов, включив больше вопросов из сферы 

культуры, науки и международной повестки, а также организовать мастер-классы с 

участием приглашённых экспертов или старшеклассников с опытом участия в 

дебатных соревнованиях. Целесообразно продолжить развитие наставничества 

внутри клуба и внедрить систему самооценки и взаимной оценки после каждого 

раунда дебатов. Участие в дебатной деятельности способствует формированию у 

школьников важнейших коммуникативных и гражданских компетенций, а потому 

работа клуба должна и дальше оставаться важной частью воспитательной и 

образовательной среды школы. 
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